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Abstract (en)
The time piece has a differential correction device for neutralizing angular movements generated in a transmission gear by movements of bearing
frames (2, 6). The device has reference wheels (11, 12) coaxial to orthogonal articulation axes (A1, A2). A setting wheel (19) is arranged in a
kinematic link between the reference wheel (12) and a reference side inlet of a differential gear for reversing rotations relative to the inlet of the
differential gear. An outlet of the differential gear is in a kinematic link with a wheel (14) and an escapement wheel (15) of the transmission gear.

Abstract (fr)
Cette pièce d'horlogerie comprend un bâti (1), un train d'engrenage de transmission, au moins deux supports (2, 6, 21) montés pivotants autour
d'axes d'articulations respectifs (A 1 , A 2 ), un dispositif de correction à différentiel pour neutraliser les déplacements angulaires induits dans le
rouage de transmission par les déplacements des supports (2, 6, 21). Le dispositif de correction comporte un mobile de référence (11, 12) coaxial
à chacun des axes d'articulation (A 1 , A 2 ), dont chacun est aussi coaxial à un mobile (9, 10) du train d'engrenage de transmission, une liaison
cinématique entre les deux mobiles de référence (11, 12) et une liaison cinématique entre les deux mobiles de transmission (9, 10), dont les
rapports d'engrenage sont tous points égaux, l'un (11, 22) desdits mobiles de références étant solidaire de l'axe d'articulation dont il est coaxial et
l'autre (12, 11'a) étant monté pivotant autour de l'axe d'articulation dont il est coaxial.
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